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Присоединяйся и будь 
в курсе событий!

По словам губернатора, в 2021 году улов 
наших рыбаков достиг рекордных 1 млн 659 
тысяч тонн, а объем инвестиций в рыбохозяй-
ственный комплекс – 21 млрд рублей. Почти 
треть всех налоговых поступлений в краевой 
бюджет обеспечивается рыбной отраслью – 
со всеми страховыми взносами эта сумма 
превышает 20 млрд рублей.

Предприятия отрасли ощутимо поддержи-
вают жителей региона, в том числе благодаря 
проекту «Камчатская рыба».

«Сегодня он охватывает более 30 торговых 
точек в Петропавловске, Елизове, Вилючин-
ске, в Соболеве и Милькове, где жители мо-
гут купить рыбопродукцию по доступным це-
нам, которые в среднем на 20 % ниже опто-

вых. Кроме этого, в регионе создана сеть из 
18 торговых точек, принадлежащих рыбопро-
мышленным предприятиям, которые отпуска-
ют свою продукцию с минимальной нацен-
кой. В общей сложности за два года действия 
проекта жители края купили более 600 тонн 
рыбопродукции. В этом году проект будет 
расширен и территориально, и в части объе-
мов и ассортимента, и по количеству участни-
ков», – сказал Владимир Солодов.

Губернатор отметил и вклад рыбопромыш-
ленников в создание социальных объектов: 
построен ледовый комплекс «Вулкан», ве-
дется строительство ФОКа в Козыревске, го-
товится проектная документация на созда-
ние Дома культуры в Соболевском районе. 

В этом году Океанрыбфлот открыл в крае-
вом центре музей истории рыбной отрасли 
полуострова. Кроме того, в конце прошлого 
года был создан Фонд поддержки социаль-
ных инициатив, в составе которого сегодня 9 
крупных рыбопромышленных компаний. Он 
активно поддержал организацию фестиваля 
«Берингия» и ряд других культурных меро-
приятий.

Владимир Солодов назвал основной зада-
чей правительства региона – защиту интере-
сов рыбной отрасли Камчатки на федераль-
ном уровне, в том числе по вопросам запуска 
второго этапа инвестквот, изменения правил 
ветконтроля, изменения ставок за пользова-
ние водными биоресурсами и так далее.

Уверенным 
курсом

Вылов водных биоресурсов в крае 
четвертый год превышает 

1,5 млн тонн. Об этом в отчете об итогах 
работы правительства края 

за 2021 год перед законодательной властью 
заявил губернатор Владимир Солодов.
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Вылов лососей будет увеличен
ВНИРО прогнозирует, 
что вылов на Камчатке 
превысит прогноз.

Как рассказал директор институ-
та Кирилл Колончин, в Петропав-
ловск-Командорской подзоне нерка 
подошла в объемах, превышающих 
прогнозируемые величины. Ученые 
провели корректировку ее вылова и 
увеличили прогноз с 6,75 тыс. тонн 
до 9,75 тыс. тонн. Но дальнейшие со-
бытия показали, что эта величина 
недостаточна, поэтому планируется 
поднять рекомендованный вылов до 
14,75 тыс. тонн. Такого высокого ре-
зультата ученые не фиксировали за 
последние десятилетия.

Напомним, что согласно перво-
начальному прогнозу, который был 
озвучен в феврале 2022 года, на 
Камчатке ожидался вылов 137 ты-

сяч тонн лососей. Однако перед на-
чалом промысла рекомендуемый 

вылов был увеличен до 149,7 тыс. 
тонн.

Регион > Вылов сардин иваси  
превысил 30 тысяч тонн <

Экономика
Антикризисный план: 
главное за неделю
В Камчатском крае каждую неделю при-
нимаются различные решения по мерам 
поддержки населения и бизнеса в непростой 
экономической ситуации, которая спрово-
цирована антироссийскими санкциями.

> 1 июня запущен сервис выдачи сертификатов выпускникам на экс-
курсию в Долину гейзеров. На сегодня 655 выпускников 11-х классов 
подали заявление на получение сертификата для бесплатного посе-
щения Долины гейзеров.

> Более 8,5 тысячи пользователей присоединилось к камчатской си-
стеме социальных баллов с начала года. Идея проекта заключается в 
том, чтобы жители края регистрировались на сайте или в специальном 
приложении, выполняли задания и получали баллы, которые можно 
потратить на поход в театр, музей или другие активности.

> Возведение дороги к строящемуся аэровокзальному комплексу 
Камчатки ведется без отставания в графике работ. На объекте работа-
ют порядка 50 человек. Строительство трассы ведется в рамках реги-
онального проекта «Дорожная сеть» нацпроекта «Безопасные качест-
венные дороги».

> Рыбную биржу создадут на Камчатке. Решение позволит расши-
рить географию экспорта для камчатских рыбаков и обеспечить про-
зрачность производственных и логистических цепочек. Об этом губер-
натор Владимир Солодов сказал во время отчета об итогах работы 
правительства края за 2021 год перед законодательной властью.

> Развитие личного подсобного хозяйства по программе социаль-
ных контрактов станет источником дополнительного заработка для 
граждан, чей доход ниже величины прожиточного минимума. Сегодня 
жители региона могут заключить социальный контракт, направленный 
на развитие личного подсобного хозяйства. Выделенные средства гра-
жданин может потратить на приобретение инвентаря, удобрений или 
других предметов, необходимых для ведения хозяйства. Об этом рас-
сказал губернатор Камчатского края Владимир Солодов.

На рыбалку – через портал
Камчатские рыболовы-лю-
бители приобрели почти 250 
путевок через gosuslugi41.
ru. Купить путевку можно 
как через сам портал, так 
и через официальный 
сайт Главрыбвода.

Северо-восточный филиал ФГУП «Глав-
рыбвод» – один из организаторов люби-
тельского рыболовства на Камчатке, вла-
деющих для этого участками лова. Филиал 
использует портал gosuslugi41.ru для реа-
лизации путевок. С 1 мая таким способом 
были оформлены 245 путевок.

Купить путевку можно как через портал, 
так и через официальный сайт ФГУП «Глав-
рыбвод» (sv.glavrybvod.ru). Для этого на сай-
те ведомства необходимо нажать на баннер 
и сформировать путевку на вылов, указать 
данные и оплатить.

После рыбалки необходимо отчитаться, 
иначе улов будет являться незаконным.

«Путевка гасится простым занесением 
информации о количестве выловленного 
вида рыбы в лист путевки. Если вы поки-
нули участок с незаполненной путевкой в 
части количества выловленной рыбы, та-
кая путевка считается недействительной, 
и улов считается незаконным», – напом-
нил начальник северо-восточного филиала 
Главрыбвода Сергей Ткачук.

Получить разрешение на вылов также 
можно через «Сбербанк онлайн», в отде-
лениях «Почты России», в терминалах «Мо-
ментальные платежи» и непосредственно 
на участке у инструктора любительской ры-
балки.

Напомним, любительское рыболовство 
в реках и озерах, за исключением рек Па-
ратунка и Авача, разрешено с 1 июня, в ре-
ках Паратунка и Авача – с 5 июля. В пере-
чень рыболовных участков на полуострове 
включены 114 участков, предназначенных 
для организации любительского рыболовст-
ва. Средняя цена путевок на любительский 
лов по краю составляет около 500 рублей.

Новые участки  
для любительского лова 
распределят в августе
Северо-восточное теруправле-
ние Росрыболовства планирует 
в августе провести конкурс 
по закреплению участков для 
организации любительской 
рыбалки. Акватории предназ-
начены для лова лососей.

Извещение и конкурсная документация 
опубликованы на сайте torgi.gov.ru. На кон-
курс выставлены 24 рыболовных участка 
(РЛУ) в разных районах Камчатского края – 
Пенжинском, Тигильском, Соболевском, 
Усть-Камчатском, Мильковском, Олютор-
ском, Карагинском. Это акватории как реч-
ные, так и морские.

Прием заявок на участие в торгах стар-
товал 27 июня и завершится через месяц. 
Процедура рассмотрения документов от 
желающих получить РЛУ намечена на 3 ав-
густа, оценка и сопоставление заявок – на 
5 августа.

Для тех участников конкурса, которые 
раньше занимались организацией люби-

тельского лова, будет оцениваться количе-
ство ранее выданных гражданам лицензий, 
инфраструктура для обеспечения рыбалки, 
средняя численность работников – мест-
ных жителей. Для тех, кто только решил по-
пробовать свои силы в организации ры-
балки, критериями послужат предложение 
о размере платы за предоставление РЛУ в 
пользование, проект бизнес-плана по со-
зданию инфраструктуры, средняя числен-
ность работников с Камчатки, которых пла-
нируется задействовать на участке.

С победителями конкурса планируется 
заключить договор на участок сроком на 
20 лет.

Удача рыбака

Сардина, скумбрия, треска: 
сводка с промысла
С начала года вылов 
сардин иваси превысил 
30 тысяч тонн, скумбрии – 
более 20 тысяч. Вылов 
трески по-прежнему 
превышает средне- 
многолетние значения.

Как сообщает ТИНРО-центр, на 
промысле сардины и скумбрии ра-
ботают 5 средне- и крупнотоннаж-
ных судов под российским фла-
гом. Промысел ведется южнее Ма-
лой Курильской гряды у границы 
исключительной экономзоны Япо-
нии. Уловы сардины высокие, иног-
да суточный вылов превышает 400 
тонн. Вылов за минувшую неделю – 
2 768 тонн. Нарастающий вылов 
сардины иваси на 26 июня составил 
31 368 тонн (10 382 тонны было вы-
ловлено в исключительной эконом-
зоне Японии с начала года по кво-
там, полученным в рамках межпра-

вительственных соглашений). Уловы 
скумбрии низкие, однако отмече-
на тенденция увеличения среднего 
вылова по сравнению с предыду-
щими периодами. У отдельных су-
дов суточный вылов – до 25 тонн.

Вылов скумбрии за минувшую 
неделю достиг 120 тонн. Нарастаю-
щий вылов с начала года – 24 788 
тонн (24 474 тонны было выловле-
но в экономзоне Японии). В прош-
лом году на 26 июня нарастающий 
вылов сардины составил 9 868 тонн, 
скумбрии – 23 804 тонны.

На промысле трески в Западно-
Беринговоморской зоне с 20 по 26 
июня работал флот в составе до 7 
снюрреводоловов, до 15 траулеров 
и до 25 ярусоловов. Нарастающий 
вылов трески на конец минувшей 
недели достиг 30 199 тонн. Это по-
чти в два раза больше среднемного-
летнего значения (1998–2021 годы), 
который составляет 14 991 тонну.

Белокорый палтус на промы-
сле трески прилавливался всеми 
орудиями лова. За неделю снюр-

реводами его добыто 0,727 тон-
ны, тралами – 0,821 тонны и яруса-
ми – 38,942 тонны, что составляет в 
сумме 40,490 тонны. Общий нако-
пленный с начала года прилов это-
го вида на тресковом промысле со-
ставил 434,067 тонны.

В следующую неделю продолжит-
ся миграция трески на мелководье 
зал. Анадырского вдоль его юго-за-
падного побережья на север и се-
веро-восток. Основные ее скопле-
ния будут локализованы восточнее 
м. Наварин и у разделительной ли-
нии Россия/США.

 ▲Источник фото – ВНИРО
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Регион> Планируется «нулевая» ставка НДС 
на услуги по судоремонту <

Бизнес
На Камчатке отменяют 
проверки бизнеса
В Камчатском крае отменено 82 % 
региональных плановых проверок. Внепла-
новые проверки возможны только после 
их согласования с прокуратурой.

В соответствии с постановлением, которое 
председатель правительства Михаил Ми-
шустин подписал 10 марта 2022 года, мора-
торий на проведение проверок бизнеса бу-
дет действовать в России в целом и на Кам-
чатке в частности до конца 2022 года.

Плановые проверки сохранены только в 
отношении небольшого закрытого переч-
ня объектов контроля, в рамках санитарно-
эпидемиологического, ветеринарного и по-
жарного контроля, а также надзора в области 
промышленной безопасности.

Что касается внеплановых проверок, прокуратура не будет их согла-
совывать, если речь не идет об угрозе причинения вреда жизни и здо-
ровью граждан, обороне страны и безопасности го су дар ства, возник-
новения чрезвычайных ситуаций.

«В связи с введением моратория изменен и подход к проверкам. 
Работа контролеров переориентирована на профилактику наруше-
ний. Теперь вместо предписаний, исполнение которых возможно про-
верить в ходе внеплановой проверки, объявляются предостережения, 
которые содержат рекомендации по соблюдению обязательных тре-
бований. Увеличилось количество профилактических визитов, в ходе 
которых не выдаются предписания», – рассказала заместитель минис-
тра экономического развития края Инга Мандрик.

Если введенный мораторий был нарушен, предприниматели могут 
сообщить об этом на портале госуслуг. Рассмотрение жалобы состав-
ляет один рабочий день, не считая дня подачи. В случае выявления на-
рушения моратория проверки будут отменены.

Кроме того, предприниматели могут сообщить о фактах нарушения 
моратория в Минэкономразвития России, направив заявление по ад-
ресу proverki.net@economy.gov.ru.

Мораторий на проверки бизнеса входит в комплекс мер поддержки 
экономики и граждан России в условиях внешних санкций.

Судоремонт получит поддержку
Министр промышленно-
сти и торговли Российской 
Федерации Денис 
Мантуров и губернатор 
нашего края Владимир 
Солодов провели рабочую 
встречу в Москве. Сто-
роны обсудили вопросы 
развития на Камчатке 
промышленности, в том 
числе судоремонта.

В регионе судоремонтная отрасль 
занимает второе место среди обра-
батывающих производств по объему 
промышленного производства, а так-
же является важным звеном в обес-
печении развития рыбодобывающе-
го комплекса, транспорта и, в пер-
спективе, нефтегазовой промышлен-
ности края. Вместе с тем на сегодня 
камчатская судоремонтная отрасль 
испытывает сложности. Губернатор 
Владимир Солодов предложил рас-
смотреть ряд предложений для ока-
зания поддержки в развитии отрасли.

«Сегодня мы видим возросший 
спрос на ремонт рыболовных судов, 
а также служебного, коммерческо-
го и го су дар ственного флота. Отече-
ственный судоремонт стал особен-
но актуальным в виду введенных 
санкций, в зарубежных странах он 
не только дорогой, но и длительный 
из-за переходов судов на большие 
расстояния. Первый проект у нас 
уже реализуется. Инициатор – груп-
па компаний «Норебо». Сегодня мы 
заручились поддержкой министра с 
точки зрения источников финанси-
рования отрасли из разных ведом-
ственных программ», – сказал Вла-
димир Солодов.

Денис Мантуров отметил, что су-
доремонтные предприятия Камчат-
ки могут рассчитывать на финан-
совую поддержку Фонда развития 
промышленности. ФРП профинан-
сировал уже шесть проектов стои-
мостью два миллиарда рублей в су-
достроительной промышленности и 
судоремонте.

«Что касается снижения ставки 
НДС для предприятий отрасли при 
осуществлении ремонта граждан-
ских судов, минпромторг направил 
предложение по разработке «пи-
лотного» проекта по установлению 
«нулевой» ставки НДС на услуги 
по гражданскому судоремонту для 
предприятий Дальнего Востока и 
Арктики, а также Крыма и Севасто-
поля», – рассказал Денис Мантуров.

Помимо этого, Правительство 
Камчатского края прорабатывает 
возможность создания индустри-
ального судостроительного класте-
ра на базе ООО «Научно-производ-
ственный центр «Торсиотест». Дан-
ная инициатива позволит частным 
предпринимателям воспользовать-
ся инструментом го су дар ственной 
поддержки, в том числе предусма-
тривающим компенсацию до 50 % 

понесенных затрат на создание 
инфраструктуры. Денис Мантуров 
поддержал эту инициативу.

Также на встрече обсудили воз-
можность включения крупных тор-
говых сетей региона в список систе-
мообразующих предприятий.

«Целый ряд предприятий уже во-
шел в этот список, он дает право 
на льготы и субсидии, связанные с 
удешевлением кредитов. К сожале-
нию, сфера торговли пока не попа-
ла в этот список, связано это с пара-
метрами и объемом оборота, наши 
предприятия не подходят под фе-
деральные нормативы. Минпром-
торг поддержит нашу инициативу с 
тем, чтобы хотя бы одна организа-
ция оптовой и розничной торговли, 
самая крупная, попала в число си-
стемообразующих», – сказал губер-
натор Владимир Солодов.

Глава Камчатки отметил, что при 
включении в список крупная тор-
говая сеть сможет претендовать на 
льготы и поддержку, которые важны 
для обеспечения Камчатского края 
доступными продуктами питания и 
товарами первой необходимости, а 
также для сохранения и создания 
рабочих мест.
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Отрасль > Приостановлено соглашение 
о японском промысле в России <

Россия приостановила 
соглашение, позволявшее 
японским рыбакам 
вести промысел в районе 
Курил. Есть ли у Страны 
восходящего солнца 
чем нам ответить?

Соглашение о безопасном про-
мысле японских рыболовных судов 
в районе Южно-Курильских остро-
вов вступило в силу 21 мая 1998 
года. Оно позволяет рыбакам Япо-
нии вести промысел в российских 
водах по квоте, которая выделяет 
им Россия. За это Япония должна 
вносить нашей стране плату.

7 июня нынешнего года МИД Рос-
сии объявил, что мы приостанавли-
ваем действие этого соглашения в 
одностороннем порядке. По утвер-
ждению ведомства, Япония не вы-
полнила своих финансовых обяза-
тельств и затянула подписание до-
кумента о предоставлении без-
возмездной помощи Сахалинской 
области.

Японская сторона, в свою оче-
редь, заявляет, что вопрос сотруд-
ничества с Сахалином не должен 
влиять на соглашение о промысле 
в районе Курил, так как они между 
собой не связаны.

Пока стороны не достигнут согла-
сия, японские рыбаки вряд ли риск-
нут заходить в российские воды без 
гарантий безопасности. А согласие, 
очевидно, будет найдено не скоро, 
ведь эта ситуация явно вызвана на-
калившейся международной обста-
новкой и антироссийскими санкци-
ями, которые Япония поддерживает.

Конечно, соглашение о безопас-
ном промысле – для нас козырь 
в политическом диалоге с Токио. 
Остановка промысла у Курил силь-
но ударит по благосостоянию рыба-
ков Хоккайдо. Однако у японской 
стороны есть свои козыри в сфере 
рыболовства.

Во-первых, Япония тоже предо-
ставляет России квоты на промысел 
в своих водах: квоты на лов скум-

История
Человек науки и Камчатки
27 июня исполнилось 
107 лет со дня 
рождения Игоря 
Куренкова, камчатского 
гидробиолога, внесшего 
значимый вклад в 
изучение пресноводных 
озер нашего края.

Игорь Куренков родился 27 июня 
1915 года в Москве. Экстерном 
окончил 10 классов и в 1937 году 
поступил на ихтиологический фа-
культет Московского института рыб-
ной промышленности и хозяйства. 
Однако учебу Игоря Ивановича, как 
и многих других его сверстников, 
прервала Великая Отечественная 
война. Летом 1941 года его призва-
ли в Красную армию, откуда напра-
вили в Высший военный гидроме-
теорологический институт. Затем он 
служил в действующей армии, по-
сле демобилизации в 1946 году по-
ступил в аспирантуру Мосрыбвтуза. 
В 1950-м окончил ее и защитил дис-
сертацию на соискание ученой сте-
пени кандидата биологических наук.

По личной просьбе Игорь Ку-
ренков был направлен на рабо-
ту в камчатское отделение ТИНРО. 
С 1955 года и до последних дней 
своей жизни бессменно заведовал 
здесь лабораторией кормовой базы 

и промысловой океанографии, впо-
следствии преобразованной в ла-
бораторию фертилизации и мони-
торинга внутренних водоемов.

Основным направлением ра-
бот ученого стало изучение фауны 
и трофологии лососевых нагуль-
но-выростных водоемов. Он посе-
тил множество озер Камчатки, изъ-
ездив почти весь полуостров на 
лодках, лошадях, собаках, вертоле-

тах. Игорь Иванович дал подроб-
ную характеристику многих озер, 
описал целый ряд видов зооплан-
ктона, ранее неизвестных науке 
или не зафиксированных в преде-
лах полуострова.

Биолог исследовал подмеченное 
им воздействие пеплопадов Клю-
чевской группы вулканов на экоси-
стему оз. Ажабачьего. Ученый фик-
сировал значительный рост числен-
ности и биомассы кормового для 
молоди нерки зоопланктона и по-

следующее увеличение подходов 
ее производителей. Игорь Курен-
ков увидел в этом зачатки будущей 
технологии управления продукци-
онными процессами в экосисте-
мах нерковых озер путем внесения 
в них удобрений. Применение дан-
ного метода на оз. Курильском по-
зволило в короткие сроки восстано-
вить запасы одного из крупнейших 
на Дальнем Востоке стад нерки.

И.И. Куренков научно обосновал 
идею акклиматизации на Камчат-
ке сазана. Игорь Иванович активно 
участвовал в работе ихтиологиче-

ской комиссии Министерства рыб-
ного хозяйства СССР и Советско-
Японской рыболовной комиссии в 
северной части Тихого океана, от-
стаивая интересы лососевого хо-
зяйства Дальнего Востока. Куренков 
принял участие в разработке метода 
ускоренной инкубации и подращи-
вания молоди рыб при искусствен-
ном разведении с использованием 
тепла геотермальных вод.

Имя Куренкова получило не-
большое озеро на территории 
Кроноцкого го су дар ственного 
природного биосферного заповед-

ника. В честь ученого назван один 
из встречающихся в устьях камчат-
ских рек и прибрежных озер видов 
веслоногих ракообразных, а также 
обитающий на полуострове вид 
малощетинковых червей.

Широко образованный чело-
век, тонкий ценитель музыки, зна-
ток поэзии, живописи, литературы, 
вообще очень веселый и доброже-
лательный человек – он был душой 
любого общества, всегда оставаясь 
простым и доступным в общении. 
Игорь Иванович был наделен тон-
ким чувством юмора, он часто под-
мечал смешные и нелепые ситуа-
ции и мог легко и необидно под-
шутить над их виновником. В то же 
время он был неизменно принци-
пиальным и непреклонным в во-
просах чести и справедливости.

 ▲По материалам Алексея ТОКРА-
НОВА и Камчатского краевого объ-
единенного музея

Игорь Иванович дал подробную 
характеристику многих озер Камчатки, 
описал целый ряд видов зоопланктона, 
ранее неизвестных науке

И.И. Куренков у с гольцами 
у озера Кроноцкого

Озеро Дальнее. И.И. Куренков, И.В. Давыдов, Б.Б. Вронский, июль 1979 г.

Сделает ли Япония 
ответный ход?

брии и сардины иваси выделяют-
ся в рамках межправительствен-
ного соглашения от 1984 года. Зна-
чительную часть улова иваси наш 
флот добывает именно в японской 
экономзоне. Так, на 19 июня 2022 
года российский вылов этой рыбы 
составил 28 553 тонны, из них 10 
382 тонны добыты в Японии. Если 
Япония найдет повод приостано-
вить выделение квот дальневосточ-
ным рыбакам, для них это станет се-
рьезной потерей.

Кстати, российская сторона на-
столько привыкла к японским кво-
там, что фактически считает их сво-
ими. В 2019 году Федеральное 
агентство по рыболовству прода-
ло их с аукциона российским ком-
паниям, заключив с победителями 
торгов договоры о закреплении до-
лей квот в экономзоне Японии до 
конца 2033 года. Хотя Япония вы-
деляет данные квоты каждый раз 
только на год, а не на 15 лет.

Во-вторых, Япония и Россия еже-
годно заключают соглашение, в рам-
ках которого Япония добывает в сво-
ей экономзоне лососей российского 
происхождения. Промысел ведется с 
учетом мнения российской стороны. 
Кроме того, Япония нам за это пла-
тит. Но если наши взаимоотноше-
ния откатятся ко временам холод-
ной войны, то что помешает япон-
цам продолжить этот промысел, но 
уже без оглядки на Москву? К сло-
ву, японские рыбаки в своих водах 
до сих пор добывают лососей дриф-
терными сетями, которые в России 
запрещены с 2016 года, так как их 
здесь считают чересчур уловистыми.

Так может ли Япония нанести от-
ветный удар? Мы обратились в Фе-
деральное агентство по рыболовст-

ву с просьбой оценить степень та-
кого риска. Ответа пока нет. Но нам 
удалось узнать мнение эксперта, 
чья осведомленность в этом вопро-
се не вызывает сомнений.

Наш эксперт – Сергей Синяков. 
В 1993–1998 годах он заведовал 
лабораторией динамики числен-
ности и прогнозирования лососей 
КамчатНИРО. В 1998–2002 годах – 
директор КамчатНИРО. Затем ра-
ботал во ВНИРО. В 1994–2003 и в 
2007–2008 годах участвовал в ра-
боте российско-японской комиссии 
в области рыболовства.

Вот как Сергей Анатольевич про-
комментировал вероятность отказа 
Японии от сотрудничества с нашей 
страной в регулировании промысла 
лососей:

- В своей исключительной эконо-
мической зоне (ИЭЗ) Япония вела и 
ведет промысел тихоокеанских ло-
сосей российского происхождения 
согласно Конвенции ООН по мор-
скому праву 1982 года, предусма-
тривающей возможность промы-
сла российских лососей по догово-
ренности с нашей страной. Поло-
жения этой статьи были признаны 
соглашением между Правительст-
вом СССР и Правительством Японии 
о сотрудничестве в области рыбно-
го хозяйства от 12 мая 1985 года.

В случае кризиса отношений 
между Японией и Россией Япония 
с высокой степенью вероятности 
продолжит в своей экономической 
зоне промысел тихоокеанских ло-
сосей российского происхождения. 
Для этого у нее нет необходимости 
выходить из межправительственно-
го соглашения 1985 года.

Открыто ловить лососей россий-
ского происхождения в объемах, не 
согласованных с российской сторо-
ной, значит демонстративно игно-
рировать Конвенцию ООН по мор-
скому праву, достигнутые на ее ос-
нове договоренности Междуна-
родной комиссии по анадромным 
рыбам северной части Тихого оке-
ана (NPAFC).

Однако есть вероятность, что 
Япония, не афишируя этого, станет 
де-факто ловить лососей в объе-
мах, значительно отличающихся от 
цифр, которые она будет представ-
лять в отчете российской стороне. 
Эффективных средств препятство-
вать этому, по моему мнению, у на-
шей страны нет.

 ▲Кирилл МАРЕНИН
Полностью текст читайте на сай-

те нашей газеты rybak-kamchatky.ru

Пока стороны не достигнут согласия, 
японские рыбаки вряд ли рискнут заходить 
в российские воды без гарантий безопасности
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Юбилей> 1 июля Камчатский край  
отметит 15-летие <

вернуть уважение к человеку труда

15 лет вместе:

«Норебо» создаст 250 рабочих 
мест в судоремонте Камчатки
В судоремонтной области на Камчатке 
создадут еще 250 рабочих мест. 
Специалисты будут работать на 
судоремонтном комплексе, созданном 
группой компаний «Норебо».

Об этом в отчете об итогах работы Правительства 
Камчатского края за 2021 год перед законодательной 
властью заявил губернатор региона Владимир Солодов.

«Важнейшим инвестиционным проектом в области 
судоходства, логистики является возрождение судоре-
монта, который в советское время был одной из визит-
ных карточек Камчатского края. Сегодня реальность это-
го проекта подтверждается проектом группы компаний 
«Норебо», которая создает судоремонтный комплекс на 
площадках АО «ПСРЗ» и АО «Судоремсервис». Ежегод-
ный объем ремонта и технического обслуживания в этом 
кластере составит более 60 морских судов разного клас-

са. Всего планируется создать 250 новых высокопроиз-
водительных рабочих мест. Кроме того, проект поддер-
жит развитие транспортного коридора «Северный мор-
ской путь» и потребности наших рыбопромышленных 
компаний», – отметил Владимир Солодов.

Морской порт Петропавловска-Камчатского – 
единственный в Камчатском крае межрегионального 
значения, который включает в себя основные терми-
налы краевой столицы и 14 портопунктов западного 
и восточного побережий полуострова.

«Планируется строительство новых складских по-
мещений, реконструкция существующих причалов и 
углубление дна у причальной стенки. Создание но-
вой инфраструктуры позволит увеличить ежегодный 
грузооборот до восьми миллионов тонн и создать 
около трех тысяч новых рабочих мест.

Целый ряд проектов будет завершен в 2022 году, 
в том числе реконструкции и расширения причаль-
ных сооружений терминалом «Сероглазка», – допол-
нил губернатор Камчатского края.

Отметим, что в крае существует ряд предприятий, за-
нимающихся строительством и ремонтом судов. Так, 
ООО «Вилючинская верфь» существует с 2001 года. За 
всю историю предприятия спущено 67 судов как по-
строенных, так и после капитального ремонта. ООО 
«Научно-производственный центр «Торсиотест» рабо-
тает над проектом по строительству шести малотоннаж-
ных сейнеров по заказу колхоза имени В.И. Ленина.

Нарисуй океан, 
рыбу, флот
Музей истории АО «Океанрыбфлот» про-
водит конкурс детского рисунка «Океан. 
Рыбы. Флот». Победителей ко Дню рыбака 
ждут ценные призы и подарки.

Принять участие в конкурсе мо-
гут дети в возрасте до 14 лет. Ра-
боты могут быть выполнены в сво-
бодном стиле, с использованием 
красок, цветных карандашей, гу-
аши, фломастеров и других материалов для рисования. Главное усло-
вие – в рисунке необходимо отобразить три ключевые составляющие: 
океан, рыбы и флот. Еще один важный нюанс – работы должны быть 
выполнены самими детьми, а не их родителями или преподавателями.

Для участия в конкурсе необходимо сфотографировать или отскани-
ровать рисунок и опубликовать его на страницах в социальных сетях 
«Одноклассники» или «ВКонтакте», добавив хэштег #МузейОРФкон-
курс, а также добавиться в друзья и вступить в группы или сообщества 
компании «Океанрыбфлот».

К участию в конкурсе будут допущены работы, опубликованные до 8 
июля включительно, с выполнением всех перечисленных требований.

Обладатель первого места получит худи из лимитированной коллек-
ции музея, термос, кружку, магниты и открытки, а также три пригласи-
тельных билета на экскурсию в музей. Участника, занявшего второе 
место, наградят свитшотом, термосом, кружкой, магнитами, открытка-
ми. Бронзовый призер получит фирменные термос, кружку, магниты и 
открытки от первого интерактивного промышленного музея Камчатки.

Флот Конкурс

Возрождение рыбацких 
традиций, уважение к 
истории и к человеку 
труда – это приоритеты 
Камчатского края в 
рыбной отрасли.

В советское время профессия 
рыбака считалась на Камчатке од-
ной из самых престижных. Моло-
дые люди приезжали в наш край со 
всей страны, чтобы получить здесь 
эту специальность и устроиться на 
флот. Люди шли в море или бере-
говой промысел не только ради вы-
сокой зарплаты. Быть рыбаком оз-
начало быть уважаемым челове-
ком. Пахари моря были постоянны-
ми гостями на радио и телевидении. 
Портреты капитанов, тралмастеров, 
рефмехаников украшали первые 
полосы газет.

1990-е и начало 2000-х стали для 
рыбной отрасли не лучшей рекла-
мой. Предприятия советской закал-
ки разорялись. Новые фирмы-од-
нодневки дурили рыбаков с зар-
платой. Былые достижения и ре-
корды забылись, перестали служить 
примером. Героем дня стал не чело-
век труда, а барышник. Морская ро-
мантика больше не манила моло-
дежь, которая ринулась в большие 

города за легкими деньгами. Да и 
матерые мореманы все чаще пред-
почитали искать удачи на берегу.

Вернуть былой престиж рыбацкой 
работе стало одной из задач первой 
краевой стратегии развития рыбо-
промышленного комплекса, приня-
той 12 лет назад. Было решено сно-
ва отмечать трудовые заслуги и по-
ощрять лучших работников, как в со-
ветские годы. Эта хорошая традиция 
была восстановлена в виде регио-
нального конкурса «Лучший по про-
фессии в рыбной отрасли». Лучших 
выбирают в десяти номинациях: су-
доводитель, мастер добычи, техно-
лог, судомеханик, рефмеханик, элек-
тромеханик, механик технологиче-
ского оборудования, радиоэлектро-
ник, обработчик, ихтиолог.

В 2010 году министерство рыб-
ного хозяйства края провело пер-
вый такой конкурс. Поскольку ры-
баки уже поотвыкли от почестей, 

он прошел не так активно, как пла-
нировалось. Из-за недостаточного 
количества заявок не удалось вы-
брать победителей в четырех из де-
сяти номинаций. Но это было толь-
ко начало. Год спустя без победите-
лей осталась только одна номина-
ция, а с 2012-го дефицита в заявках 
уже не было. Интерес рыбацких 
коллективов к конкурсу растет. Сво-
их кандидатов выдвигают и круп-
ные предприятия с историей, и мо-
лодые фирмы, и научные институты, 
и го су дар ственные учреждения. По-
бедители получают краевые грамо-
ты и денежные сертификаты. Пред-
приятия также премируют своих 
работников, победивших в борьбе 
за звание лучшего. Независимо от 
итогов конкурса никто из участни-
ков не уходит с пустыми руками: ка-
ждому вручаются памятные подар-
ки. Все они профессионалы и дос-
тойны награды.

Губернатор Владимир Солодов вручает Владимиру Васильеву знак «Знатный рыбак Камчатки», 2022 год

Следующий значимый шаг – воз-
рождение почетного звания «Знат-
ный рыбак Камчатки». В последний 
раз при советской власти это звание, 
учрежденное в 1973 году, было при-
своено в 1990-м, а потом про него 
надолго забыли. Спустя тридцать лет, 
в 2020 году, в нашем крае вновь че-
ствовали знатных рыбаков Камчат-
ки. В новейшей истории это звание 
впервые было присвоено капитан-
директору БМРТ «Капитан Кайзер»  
АО «Акрос» Рафаилу Кашикову и боц-
ману Океанрыбфлота Петру Фесько. 
Теперь его присваивают каждый год.

И еще одна важная традиция, ко-
торая заложена уже в наше время 
по решению губернатора Влади-
мира Солодова, – фестиваль «Кам-
чатка рыбацкая». Отчасти его мож-
но рассматривать как продолже-
ние слетов передовиков рыбной 
промышленности, которые когда-то 
проводились на Камчатке, но в но-
вом формате. Он позволяет и отдать 
дань уважения прошлому, и загля-
нуть в будущее.

Идеологом фестиваля стал наш 
земляк, историк, почетный работ-
ник рыбного хозяйства России, ав-
тор книг о рыбаках Сергей Гаври-
лов. Именно по его предложению 
«Камчатка рыбацкая» была учре-
ждена в 2021-м – в год 125-летия 
рыбного хозяйства Камчатки (от-
счет ее истории начался в 1896-м, 
когда на полуострове была впер-
вые засолена промышленным спо-
собом партия чавычи для внешне-
го рынка). А октябрь для проведе-
ния фестиваля был выбран в связи 
с другим историческим событием – 
первой промысловой экспедиции 
Базы активного опытного лова (ок-

тябрь 1936 года). Кроме того, осень 
в отличие от летнего Дня рыбака – 
самое подходящее время для че-
ствования рыбаков. Ведь это время 
передышки между двумя важней-
шими путинами – лососевой и мин-
таевой, а значит, у большинства ра-
ботников рыбных предприятий есть 
время принять участие в празднике.

Первый фестиваль «Камчатка ры-
бацкая» состоялся 8–17 октября. Его 
программа включала торжествен-
ное собрание в ДК «Сероглазка», яр-
марку рыбной продукции, экскурсии 
для школьников, встречу губернато-
ра Владимира Солодова со студен-
тами КамчатГТУ и морского коллед-
жа. Опыт показал, что новый празд-
ник – совсем не лишний. Он до-
статочно востребован, чтобы стать 
ежегодным.

Удалось ли сделать рыбацкую 
профессию на Камчатке вновь по-
пулярной? Вернулся ли к молодежи 
интерес к морским профессиям и к 
истории отрасли? Безусловно. Это 
подтверждает, например, недав-
нее открытие музея истории Океан-
рыбфлота. Если компания решилась 
вложить немалые средства в такой 
музей, значит, на Камчатке появил-
ся запрос на знания об истории и о 
современных достижениях отрасли.

Все больше камчатских ребят 
предпочитают оставаться на полуо-
строве, чтобы получить здесь рыбац-
кую специальность. Кадровая про-
блема на рыбацких предприятиях 
стоит уже не так остро, как 15 лет 
назад. Морская практика курсантов 
КамчатГТУ и морского колледжа на 
учебном паруснике «Паллада» под-
тверждает, что рыбакам нашего вре-
мени растет достойная смена.

«Камчатка рыбацкая», 2021 год

Удалось ли сделать рыбацкую  
профессию на Камчатке вновь популярной?  
Вернулся ли к молодежи интерес  
к морским профессиям и к истории  
отрасли? Безусловно
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Информация > По вопросам размещения информации 
пишите на kam-fisher@yandex.ru <

Бухгалтерский баланс на 31.12.2021 г. 
 

 Коды 

Форма по ОКУД 0710001 
 Дата 31.12.2021 
Организация: Открытое акционерное общество 
"Камчатскводпроект" 

по ОКПО 04743382 

Идентификационный номер налогоплательщика ИНН 4101013807 
Вид деятельности по ОКВЭД 68.20.2 
Организационно-правовая форма / форма собственности: публичное 
акционерное общество / частная собственность 

по ОКОПФ / 
ОКФС 

12247 / 16 

Единица измерения: тыс. руб. по ОКЕИ 384 
Местонахождение (адрес): 683031 Россия, Камчатский край, г. 
Петропавловск-Камчатский, проспект Карла Маркса 29 корп. 1 

  

Поясне
ния 

АКТИВ Код 
строки 

На 
31.12.2021 г.

На 
31.12.2020 г. 

На  
31.12.2019 г. 

1 2 3 4 5 6 
 I. ВНЕОБОРОТНЫЕ АКТИВЫ     
 Основные средства 1150 21340 23936 25287
 Финансовые вложения 1170 38 38 38
 Прочие внеоборотные активы 1190 16724 16724 16724
 ИТОГО по разделу I 1100 38102 40696 42050
 II. ОБОРОТНЫЕ АКТИВЫ     
 Запасы 1210 9941 7676 8289
 Дебиторская задолженность 1230 71803 68465 62939
 Денежные средства и денежные 

эквиваленты 
1250 5121 3331 1473

 Прочие оборотные активы 1260  
 ИТОГО по разделу II 1200 86864 79472 72701
 БАЛАНС (актив) 1600 124966 120170 114751
Поясне

ния 
ПАССИВ Код 

строки 
На 

31.12.2021 г.
На 

31.12.2020 г. 
На  

31.12.2019 г. 
1 2 3 4 5 6 

 III. КАПИТАЛ И РЕЗЕРВЫ     
 Уставный капитал (складочный капитал, 

уставный фонд, вклады товарищей) 
1310 2 2 2

 Добавочный капитал (без переоценки) 1350 12 553 12 553 12553
 Резервный капитал 1360 22 22 22
 Нераспределенная прибыль 

(непокрытый убыток) 
1370 111681 107330 100791

 ИТОГО по разделу III 1300 124258 119907 113368
 IV. ДОЛГОСРОЧНЫЕ 

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА 
    

 Заемные средства 1410  625
 ИТОГО по разделу IV 1400  625
 V. КРАТКОСРОЧНЫЕ 

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА 
    

 Кредиторская задолженность 1520 708 263 758
 ИТОГО по разделу V 1500 708 263 758
 БАЛАНС (пассив) 1700 124968 120170 114751

 Отчет о прибылях и убытках за 2021 г. 
  Коды 

Форма по ОКУД 0710002 
 Дата 31.12.2021 
Организация: Открытое акционерное общество 
"Камчатскводпроект" 

по ОКПО 04743382 

Идентификационный номер налогоплательщика ИНН 4101013807 
Вид деятельности по ОКВЭД 68.20.2 
Организационно-правовая форма / форма собственности: публичное 
акционерное общество/частная собственность 

по ОКОПФ / 
ОКФС 

12247/ 16 

Единица измерения: тыс. руб. по ОКЕИ 384 
Местонахождение (адрес): 683031 Россия, Камчатский край, г. 
Петропавловск-Камчатский, проспект Карла Маркса 29 корп. 1 

  

Поясн
ения 

Наименование показателя Код 
строк

и 

За 12 мес. 
2021 г. 

За 12 мес. 
2020г. 

1 2 3 4 5 
 Выручка 2110 29987 28145
 Валовая прибыль (убыток) 2100 29987 28145
 Управленческие расходы 2220 -24402 -21767
 Прибыль (убыток) от продаж 2200 5585 6378
 Прочие доходы 2340 1145 1638
 Прочие расходы 2350 -1571 -1358
 Прибыль (убыток) до налогообложения 2300 5159 6658
 Текущий налог на прибыль 2410 -804 -119
 Прочее 2460 -4 
 Чистая прибыль (убыток) 2400 4351 6539
 СПРАВОЧНО:    
 Совокупный финансовый результат периода 2500 4351 6539

 
 

АУДИТОРСКОЕ  ЗАКЛЮЧЕНИЕ 
по годовой бухгалтерской отчетности 

Открытого акционерного общества «Камчатскводпроект» 
за период 2021 года 

Мнение 
 
По нашему мнению прилагаемая годовая бухгалтерская  отчетность 

отражает достоверно во всех существенных отношениях финансовое положение 
ОАО «Камчатскводпроект» по состоянию на 31 декабря 2021 года, финансовые 
результаты его деятельности и движение денежных средств за 2021 год в 
соответствии с правилами составления бухгалтерской  отчетности, 
установленными в Российской Федерации. 

Мы полагаем, что полученные нами аудиторские доказательства являются 
достаточными и надлежащими, чтобы служить основанием для выражения 
нашего мнения.  

 
Генеральный директор ООО АФ  «Аудит-Центр» ____________Жиленкова М.С. 

29 апреля 2022 г. 

АУДИТОРСКОЕ ЗАКЛЮЧЕНИЕ
по годовой бухгалтерской отчетности Открытого акционерного общества  

«Камчатскводпроект» за период 2021 года
Мнение
По нашему мнению прилагаемая годовая бухгалтерская отчетность отражает достоверно во 

всех существенных отношениях финансовое положение ОАО «Камчатскводпроект» по состо-
янию на 31 декабря 2021 года, финансовые результаты его деятельности и движение денеж-
ных средств за 2021 год в соответствии с правилами составления бухгалтерской отчетности, 
установленными в Российской Федерации.

Мы полагаем, что полученные нами аудиторские доказательства являются достаточными и 
надлежащими, чтобы служить основанием для выражения нашего мнения.

Генеральный директор ООО АФ «Аудит-Центр» ____________Жиленкова М.С.
29 апреля 2022 г.

Сообщение о существенном факте 
«О созыве и проведении общего собрания участников (акционеров) эмитента,  
а также о решениях, принятых общим собранием участников (акционеров) 

эмитента» 
1. Общие сведения 

1.1. Полное фирменное наименование эмитента 
(для некоммерческой организации — 
наименование) 

Открытое акционерное общество 
"Камчатскводпроект" 

1.2. Сокращенное фирменное наименование 
эмитента ОАО "Камчатскводпроект" 

1.3. Место нахождения эмитента г. Петропавловск-Камчатский, пр. К. Маркса, д. 
29/1 

1.4. ОГРН эмитента 1024101029040 
1.5. ИНН эмитента 4101013807 
1.6. Уникальный код эмитента, присвоенный 
регистрирующим органом 31420-F 

1.7. Адрес страницы в сети Интернет, 
используемой эмитентом для раскрытия 
информации 

www.e-disclosure.ru/portal/ 
company.aspx?id=16658 

 
2. Содержание сообщения 

2.1. Вид общего собрания (годовое, внеочередное). Общее годовое собрание 
2.2. Форма проведения общего собрания. Собрание, голосование бюллетенями. 
2.3. Дата и место проведения общего собрания. 23.06.2022 г., г. Петропавловск-Камчатский, 
пр. Карла Маркса, д. 29/1 

2.3. Кворум общего собрания. 
               Идентификационные признаки акций, владельцы которых имеют право на участие в общем
собрании акционеров: акция обыкновенная именная, бездокументарная. Номер государственной
регистрации и дата: 1-01-31420-F от 14.10.1994 г. Номинал 1 (Один) руб. Всего 1628 (Одна тысяча
шестьсот двадцать восемь) акций. 

Общее количество голосов, которыми обладают лица, включенные в список лиц,
имеющих право на участие в общем годовом собрании акционеров – 1628. 

Для участия в собрании зарегистрировалось 4 акционера, обладающие в 
совокупности 1612 голосами, что составляет 99,017199 % от количества голосов 
акционеров, имеющих право на участие в годовом общем собрании акционеров ОАО
"Камчатскводпроект". 

Собрание правомочно принимать решения по всем вопросам повестки дня. 
2.4. Вопросы, поставленные на голосование, и итоги голосования по ним. 

Повестка дня: 
 
1. Утверждение годового отчета о работе Общества за 2021 год. 

«За»               - 818 Голосов (50,744417 %);
«Против» - 794 Голосов (49,255583%);
«Воздержался» - Нет голосов.

2. Утверждение годовой бухгалтерской (финансовой) отчетности за 2021 год. 
«За»               - 818 Голосов (50,744417%);
«Против» - 794 Голосов (49,255583%);
«Воздержался» - Нет голосов.

3. Распределение прибыли (в том числе выплата (объявление) дивидендов) и убытков за 2021 год. 
«За»               - 818 Голосов (50,744417 %);
«Против» - 794 Голосов (49,255583%);
«Воздержался» - Нет голосов.

4.Утверждение аудитора Общества на 2022 год. 
«За»               - 1612 Голосов (100 %);
«Против» - Нет Голосов;
«Воздержался» - Нет голосов.

 

5. Избрание членов Ревизионной комиссии.
           Гусева Марина Николаевна 

«За»               - 818 Голосов (100 %);
«Против» - Нет Голосов;
«Воздержался» - Нет голосов.

 

Косолапов Павел Леонидович 
«За»               - 818 Голосов (100 %);
«Против» - Нет Голосов;
«Воздержался» - Нет голосов.

 

Гусева Анастасия Александровна 
«За»               - 818 Голосов (100 %);
«Против» - Нет Голосов;
«Воздержался» - Нет голосов.

 

 
6. Избрание членов Совета директоров. 

Гусев Дмитрий Александрович – 1364 голоса; 
Евсеева Валентина Борисовна – 1985 голосов; 
Козлов Александр Анатольевич – 0 голосов; 
Прошин Игорь Николаевич – 0 голосов; 
Тархов Борис Борисович – 1363 голоса; 
Тян Гир Нам – 1985 голосов; 
Хмелёв Андрей Юрьевич – 1363 голоса. 

 
2.5. Формулировки решений, принятых общим собранием. 

Вопрос № 1. Утверждение годового отчета о работе Общества за 2021 год. 
Решение: утвердить годовой отчет о работе Общества за 2021 год. 
Вопрос № 2. Утверждение годовой бухгалтерской (финансовой) отчетности за 2021 год.
Решение: утвердить годовую бухгалтерскую (финансовую) отчетность за 2021 год. 

Вопрос № 3. Распределение прибыли  
(в том числе выплата (объявление) дивидендов) и убытков за 2021 год. 

Решение: утвердить прибыль по результатам деятельности в 2021 г. согласно бухгалтерской 
(финансовой) отчетности за 2021 год. Оставить прибыль в распоряжении предприятия. Дивиденды 
по итогам 2021 года не выплачивать. Вознаграждения членам Совета директоров и Ревизионной
комиссии не выплачивать. 

Вопрос № 4. Утверждение аудитора Общества на 2022 год. 
Решение: утвердить аудитором Общества на 2022 год ООО АФ «АУДИТ-ЦЕНТР». 

Вопрос № 5. Избрание членов Ревизионной комиссии. 
Решение: избрать ревизионную комиссию Общества в следующем составе:  
1. Гусева Марина Николаевна 
2. Гусева Анастасия Александровна 
3. Косолапов Павел Леонидович 

      Вопрос № 6. Избрание членов Совета Директоров 
Решение: избрать Совет Директоров в следующем составе (согласно кумулятивному голосованию): 

1. Гусев Дмитрий Александрович 
2. Евсеева Валентина Борисовна 
3. Тархов Борис Борисович 
4. Тян Гир Нам 

        5. Хмелёв Андрей Юрьевич 
2.6. Дата составления протокола общего собрания. 27 июня 2022 г. 

 
3. Подпись

 

3.1. Генеральный директор 
А.Ю. Хмелёв

(подпись)  

3.2. Дата « 27 » июня 20   22 г. М. П. 
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Экология> Из акватории Камчатки удалено  
26 затонувших судов <

На пути к Вере, 
Надежде, Любови
Воспитанники «Клуба 
юннатов Кроноцкого 
заповедника» совершили 
первую этим летом эко-
логическую экспедицию.

Группа юннатов в сопровожде-
нии родителей и педагогов побы-
вала в природном парке «Голубые 
озера» – красивейшем месте Кам-
чатки, которое ежегодно посеща-
ют сотни туристов.

Маршрут к Голубым озерам – 
один из самых популярных на по-
луострове. Три высокогорных во-
доема с прозрачной водой и ледя-
ным дном расположены на высо-
те около 800 метров над уровнем 
моря. Отправная точка – горно-
лыжная база «Морозная» в черте 
г. Елизово, путь в одну сторону со-
ставляет порядка 15 километров. 
Первая часть пути проходит через 
живописный каменноберезовый 
лес, а потом путешественники по-
падают в зону альпийских лугов. 
В дороге участники экоэкспеди-
ции любовались цветами, такими 
как триллиум камчатский, пальча-
токоренник остистый. На подходе 
к озерам ребята встречали целые 
поляны нежных и красивых золо-
тистых рододендронов. За пере-
движением группы с любопытст-
вом наблюдали берингийские су-
слики – самые многочисленные 
обитатели горных тундр.

«Есть два пути к Голубым озе-
рам. Один из них проходит через 
сопку, но мы отказались от этой 

идеи, поскольку до начала интен-
сивного нереста лососей в реках 
медведи остаются вблизи своих 
берлог, где кормятся раститель-
ной пищей, – рассказывает Ма-
рина Соколова, куратор «Клуба 
юннатов Кроноцкого заповедни-
ка».– Выбрали второй вариант и 
переправились по камням через 
мелкую речку. Путь не очень лег-
кий – есть подъемы и снежники. 
Но наши ребята были подготов-
лены и взяли с собой зимнюю об-
увь или запасную пару высоких 
кроссовок. Во время экспедиции 
мы с юннатами освежали знания 
о встреченных растениях, я рас-
сказывала им о самих озерах, ко-
торые называются Вера, Надежда 
и Любовь. Например, о том, что 
в них не водится рыба, посколь-
ку среднегодовая температура 
воды – около ноля».

Несмотря на усталость после 
множества подъемов и преодо-
ления снежников, все участники 
остались довольны.

«Клуб юннатов Кроноцкого за-
поведника» открылся в апреле 
2019 года. На занятиях, которые 
проходят в интерактивной и иг-
ровой форме, ребята знакомятся с 
животным и растительным миром 
Камчатки, разными природными 
явлениями, учатся решать эколо-
гические проблемы.

Все вместе

Среда обитания

Губительная взвесь
На севере Камчатки в районе 
месторождений платины снова 
произошло загрязнение водных 
объектов. Такие факты фикси-
руются там почти ежегодно.

Общественная экологическая коалиция 
«Реки без границ» ведет мониторинг за-
грязнения российских водоемов совместно 
с Центром спутникового мониторинга и гра-
жданского контроля. Выявлять факты загряз-
нения помогают спутниковые снимки. Когда 
в воду попадают взвешенные вещества (раз-
личные соединения и примеси), она меняет 
цвет, что позволяет оценить масштаб эколо-
гического ущерба.

Такой мониторинг ведется в ряде регио-
нов Сибири и Дальнего Востока. С 2020 года 
«Реки без границ» наблюдают за ситуацией 
на Камчатке. Наиболее пристальное внима-
ние уделено бассейну реки Вывенка в Олю-
торском районе, где находится Сейнав-Галь-
моэнанский платиноносный горный узел.

В 2020 и 2021 годах «Реки без границ» 
неоднократно фиксировали здесь загряз-
нение водных объектов в районе освоения 
месторождений. В июле 2021-го сотрудни-
ки Росприроднадзора смогли добраться до 
территорий, где шла добыча платины, и под-
твердили загрязнение. Было установлено, 
что дамбы отстойников нарушены, сточные 
воды попадают в водоем.

Судя по всему, эти нарушения не были 
устранены, поэтому все повторяется. В июне 
2022 года «Реки без границ» три раза фик-
сировали загрязнение в бассейне Вывенки – 
на реке Левтыринываям и ручье Ледяном: 1, 
9 и 16 июня.

Протяженность загрязнения реки Левты-
ринываям (ниже участка недропользования) 
составляла от 12 до 25 километров (далее 
мутьевые потоки попадали в Вывенку). За-
грязнение нижнего течения Ледяного растя-
гивалось примерно на три километра (затем 
мутьевые потоки шли в реку Ветвей).

Координатор коалиции «Реки без границ» 
Александр Колотов направил шесть обраще-
ний (по каждому факту загрязнения) в Даль-
невосточное межрегиональное управле-
ние Росприроднадзора. Еще одно письмо об 
ущербе рыбным запасам направлено руко-
водителю Росрыболовства Илье Шестакову.

Росприроднадзор пока не ответил. Росры-
боловство перенаправило письмо на Кам-
чатку в свое территориальное управление. 
Руководитель управления Юрий Татари-
нов ответил, что его ведомство не наделено 
полномочиями по осуществлению го су дар-
ственного экологического надзора.

Сейнав-Гальмоэнанский платиноносный 
горный узел состоит из четырех горнодобы-
вающих участков. Самый крупный из них – 
«Левтыринываям» (по названию реки), кото-
рый разрабатывался в 1993–2015 годах.

В декабре 2021 года экологическая си-
туация на этой территории обсуждалась на 

совместном заседании двух общественных 
экспертных советов Камчатского края – по 
экологической безопасности, сохранению 
окружающей среды и воспроизводству би-
оресурсов, а также по рыбному хозяйству, 
водным биоресурсам и аквакультуре. Как 
было сказано на этой встрече, в результате 

добычных работ треть нерестово-нагульных 
возможностей бассейна р. Ветвей (приток 
Вывенки) можно считать утраченной. Левты-
ринываям как водоем рыбохозяйственного 
значения перестал существовать.

Приглашенный на разговор представи-
тель недропользователя («Корякгеолдобы-
чи») сообщил, что участки, где были прекра-
щены работы, все еще не рекультивированы. 
По его словам, в отвальном комплексе обна-
ружено промышленное содержание плати-
ны, что позволяет его дополнительно пере-
работать, отложив рекультивацию.

На фото: в районе горнодобывающего 
участка «Левтыринываям».

Протяженность загряз-
нения реки Левтырины-
ваям составляла  
до 25 километров.  
Далее мутьевые потоки 
попадали в Вывенку

Камчатка 
учредила экоценз
21 июня состоялся отчет губернатора Владимира 
Солодова о работе правительства края за минувший 
год перед законодательной властью. Акцент губерна-
тор сделал на экологическом благополучии региона.

Владимир Солодов подчеркнул, 
что в крае проводится политика 
обязательности экологического цен-
за при рассмотрении инвестицион-
ных проектов. Если проекты выгод-
ны с финансовой точки зрения, но 
наносят серьезный ущерб природе, 
то они реализованы не будут.

Так, в сентябре 2021 года в ре-
зультате проделанной Правительст-
вом Камчатского края работы вве-
ден мораторий на добычу рассып-
ного золота на нерестовых реках. 
Также приостановлена разработ-
ка нового месторождения, которое 
бы проходило по одному из попу-
лярных туристических маршрутов в 
районе Мутновской группы вулка-
нов.

По словам губернатора, Камчатка 
лидирует среди регионов Дальнего 
Востока по подъему и удалению за-
тонувших судов.

«Мы уже удалили 26 судов, 11 – в 
процессе удаления. Это в семь раз 
больше, чем у любого другого субъ-
екта ДФО и кратно больше, чем тот объем, который за все предшествую-
щие годы был реализован. Еще надо поднять 49 судов», – рассказал губер-
натор.

Еще одним важным пунктом в экологической повестке края является во-
влечение жителей в защиту окружающей среды. В качестве примера Вла-
димир Солодов привел проект по сбору покрышек, которыми еще недав-
но был завален город. За время реализации проекта было принято 215 
тыс. покрышек.

Важное мероприятие в сфере экологии не только в масштабах региона, 
но и страны состоится на Камчатке в августе по поручению и при поддер-
жке президента Владимира Путина. Это всероссийский молодежный эко-
логический форум «Экосистема», который объединит четыре тысячи участ-
ников из 85 регионов России.

«Надеюсь, что мы закрепим за собой право на постоянной основе про-
водить его, и в последующем создадим необходимую инфраструктуру для 
проведения круглогодичных лагерей по развитию молодежи и детей в 
сфере экологии и защиты нашей окружающей среды», – заявил Владимир 
Солодов.
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Камчатское качество

Блюда  
из лосося: 
быстро и вкусно

Фотофакт

Цены на чавычу снижаются, но медленно. Если в первых числах 
июня она стоила 1,5 тысячи рублей, то сейчас – порядка 1 300 рублей. 
Также незначительно подешевела и нерка – с 600 рублей до 550.

Вкусный туризм
В нашем крае состоялся «Гастро-
кэмп Камчатка – 2022». Этот 
проект обещает местной турин-
дустрии новые возможности.

«Гастрокэмп» – проект, разработанный специали-
стами Международного эногастрономического цент-
ра. В его рамках эксперты изучают традиции и наци-
ональные кухни региона, посещают пищевые пред-
приятия, после чего создают особое региональное 
меню, которое будет рекомендовано для исполь-
зования в местных ресторанах, кафе и барах. Кам-
чатское меню, разработанное участниками проекта, 
сможет стать одной из визитных карточек полуостро-
ва.

По словам руководителя «Гастрокэмп Камчатка – 
2022» Леонида Гелибтермана, на полуостров прибы-
ли шеф-повара и бармены-бариста из разных угол-
ков страны. Камчатку в команде представляют шеф-
повара из Петропавловска-Камчатского и предста-
вители коренных народов Севера.

Среди камчатских предприятий, которые согласи-
лись познакомить экспертов со своим производст-
вом и продукцией, есть и рыбные, в том числе колхоз 
им. В.И. Ленина и ОАО «Колхоз «Октябрь».

«Одним из дальнейших этапов развития данного 
проекта является гастродипломатия. Это, наверное, 
тот идеальный инструмент, который необходим для 
всех представителей индустрии гостеприимства», – 
рассказал министр туризма Камчатского края Влади-
мир Русанов.

Гастродипломатия – это комплексная программа, 
целью которой является изменение имиджа страны 
(региона) с помощью местной кухни. Более 20 стран 
мира уже имеют концепцию гастродипломатии, в том 
числе страны Тихоокеанского региона. Камчатский 
край может стать одним из пяти региональных цен-
тров российской гастродипломатии и стать центром 
российской гастродипломатии на Дальнем Востоке.

«У Камчатки огромный гастрономический потен-
циал. Когда мы с командой создадим региональ-
ное меню, есть возможность, что оно будет рассма-
триваться в контексте «Тихоокеанской кухни». Это 
даст толчок в продвижении региона на внутреннем и 
внешнем рынках с помощью гастрономического ту-
ризма», – уверен Леонид Гелибтерман.

Министерство туризма края и Международный 
эногастрономический центр планирует провести 
презентацию Камчатки через ее кухню, продукты и 
производителей в Московском дипломатическом га-
строномическом клубе.

Лосось под майонезом
На приготовление нежнейшего 

блюда с лососем и майонезом ухо-
дит 20 минут, а получается не толь-
ко красивая и аппетитная, но и очень 
сытная еда. На выходе мы получаем 
вкусный и тушеный, и вареный ва-
риант.

Необходимые ингредиенты:
> Филе лосося – 450 г,
> Майонез – 2 ст. ложки,
> Сметана – 2 ст. ложки,
> Вода – 200 мл,
> Соль по вкусу,
> Укроп – 1 пучок,
> Листья салата.
Ингредиенты рассчитаны на 3 

порции.
Инструкция приготовления
Очищаем филе рыбы от кожи и 

разрезаем на крупные кусочки. На-
ливаем в сковороду 200 мл воды и 
опускаем в нее кусочки рыбы.

В отдельном блюде смешиваем в 
равном количестве сметану и майо-
нез, тщательно перемешиваем. По-
лучившуюся смесь аккуратно вы-
кладываем на кусочки лосося, ста-
вим на медленный огонь и закрыва-
ем крышкой на 12 минут.

Снимая с огня распаренную рыбу, 
сверху добавляем укроп и соль.

Выкладываем на тарелку, украшая 
крупными листьями салата. Можно 
есть.

Котлеты
Главным отличием этого рецепта от 

любых других является то, что котлетки, 
приготовленные из лосося, делаются 
рубленым методом, без использования 
мясорубки и других средств. Такой ва-
риант получается сочным, совершенно 
не сухим. К тому же крупные кусочки 
отлично сохраняют изначальный вкус 
рыбы семейства лососевых. Их приго-
товление занимает полчаса.

Ингредиенты:
> Филе лосося – 250 г,
> Репчатый лук – 1 шт.,
> Масло растительное – 1 ст. ложка,
> Яйца – 1 шт.,
> Мука – ½ ст. ложки,
> Соль по вкусу,
> Сода пищевая – ¼ ч. ложки,
> Петрушка – ½ пучка.
Ингредиенты рассчитаны на 3 

персоны.
Инструкция приготовления
Очищаем филе лосося, нарезаем 

мелкими кусочками. Мелко измель-
чаем лук любым удобным спосо-
бом – чем он будет мельче, тем воз-
душнее получится блюдо.

В отдельной миске соединяем ку-
сочки лосося и лука, добавляем ра-
стительное масло и тщательно пере-
мешиваем. Отправляем в холодиль-
ник на полчаса. Затем достаем миску 
и добавляем в нее остальные ингре-
диенты, подсаливаем.

Разогрев сковороду, доливаем в 
нее масло и выкладываем будущие 
котлеты. Обжариваем с двух сторон 
до румяной корочки.

Лосось в рукаве
Чтобы приготовить лосося в рука-

ве, понадобятся ингредиенты: филе 
лосося – 500 г, соль и перец, масло 
оливковое, а также лимон.

Филе лосося тщательно промыть, а 
затем просушить. После этого посы-
пать специями сверху, нанести олив-
ковое масло при помощи кисточки и 
поместить в рукав для запекания.

Духовку разогреть до 220 граду-
сов, поместить в нее противень с ру-
кавом и запекать не более 20 минут.

В качестве гарнира можно ис-
пользовать абсолютно что угодно; 
хорошо подходит цветная капуста и 
сырный соус.

Очень легкий и простой рецепт, 
отлично подойдет, если неожиданно 
нагрянули гости или родственники.

Как можно заметить, приготовить 
любое блюдо из красной рыбы до-
вольно просто. Главное – знать неко-
торые нюансы в виде правильной по-
дачи с некоторыми ингредиентами и 
способе нарезки лосося. Свежие ин-
гредиенты и позитивный настрой по-
могут даже новичку на кулинарном 
пути. Приятного вам аппетита!
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